



L'ÉDUCATION AVANT TOUT : faits et chiffres

Les données montrent que :

- Offrir à tous les enfants une éducation scolaire de base pourrait stimuler la croissance économique annuelle de 2 % dans les pays à faible revenu.
- 12% de la population pourrait échapper à la pauvreté si tous les élèves des pays pauvres avaient des notions élémentaires de lecture (plus de 170 millions de personnes)**.
- Au cours des quatre dernières décennies, la progression mondiale faite dans le domaine de l'éducation des femmes a permis de prévenir le décès de plus de quatre millions d'enfants.
- Une année supplémentaire d'école peut accroître de 10 à 20 % les revenus d'une femme.
- 1 dollar É.-U. investi dans l'éducation et la formation = 10 dollars É.-U. de croissance économique. ***

Et pourtant

- 61 millions d'enfants en âge de fréquenter l'école primaire ne sont pas scolarisés. 42 % de ces enfants vivent dans des pays touchés par un conflit***.
- Au moins 250 millions d'enfants ne savent pas bien lire, écrire ou compter même, y compris certains qui ont passé au moins quatre ans à l'école**.
- Dans au moins 63 pays, les femmes jeunes des foyers pauvres sont considérablement moins instruites que les hommes jeunes pauvres****.
- 775 millions d'adultes sont illettrés. Presque 500 millions d'entre eux sont des femmes.
- Dans les pays en développement, 171 millions d'enfants souffrent de retard de croissance à cause de la malnutrition quand ils arrivent à l'âge de 5 ans, ce qui signifie que leur capacité d'apprendre sera probablement affectée***.
- Seulement 2% de l'aide humanitaire va à l'éducation***.

Pour changer ceci et réaliser l'Objectif du Millénaire pour le développement d'éducation primaire universelle d'ici 2015 :

- Le monde a besoin de deux millions d'enseignants supplémentaires.
- Les pays les plus pauvres du monde ont besoin de presque quatre millions de nouvelles salles de classe pour accueillir les enfants qui ne sont pas scolarisés*.

- 16 milliards de dollars É.-U. sont nécessaires avec 8 millions de dollars É.-U. supplémentaires pour atteindre l'objectif l'éducation universelle dans le premier cycle de l'enseignement secondaire.

Sources :

*[Rapport mondial de suivi sur l'éducation pour tous 2010](#)

**[Rapport mondial de suivi sur l'éducation pour tous 2011](#)

*** [Rapport mondial de suivi sur l'éducation pour tous 2012](#)

**** Base de données sur les inégalités dans le monde du Rapport mondial de suivi sur l'éducation (WIDE)